
本报讯 河北省保定白沟大
红门国际服装城B座近日开业 ，
近800户北京大红门商户入驻。丰
台区大红门地区功能疏解指挥部
办公室相关负责人表示， 今年大
红门地区计划疏解3000家商户。

去年， 丰台区与保定市启动
合作， 促进大红门地区服装批发
等产业向白沟疏解 。 去年9月 ，
白沟大红门国际服装城A座开
业， 首批600家大红门商户入驻。
目前， 大红门商户在白沟经营数

量已达近1500户。
大红门地区疏解办负责人表

示 ， 目前正在研究整个疏解方
案， 预计用四年的时间完成大红
门地区的疏解 ， 今年计划疏解
15%的商户， 约3000家， 目前已
疏解了近10%。 通过政策、 市场
等措施促使转移能够稳步 、 有
序、 更快。 同时， 丰台区还积极
进行宣传 ， 希望得到商户的理
解。 目前有些商户已经走出了北
京， 还有很多商户正在积极考察

的过程中， 疏解办也在组织一些
商会、 行会出京对各个市场进行
考察， 帮助商户转得好、 经营得
下来， 搭好舞台， 让各方能够互
利共赢。

据了解， 白沟新城管委会 、
大红门疏解办联合白沟大红门国
际服装城 ， 成立白沟大红门商
会。 商会的成立将为加快两地产
业对接进程， 帮助北京大红门商
户尽快落地， 做好做细商户服务
工作。

“我看那个穿紫衣服的小
伙子条件不错， 你快过去跟人
家聊会儿天。” 上周末。 石景
山区总工会联手门头沟区总工
会和北京石景山游乐园， 举办
了一场 “牵手乐园·圆梦京西”
大型单身青年联谊会。 现场，
石景山区建会企业利贝尔公司
工会副主席焦素花见职工小蕊
有些腼腆， 便主动张罗着给她
“牵线”。

焦素花说， 他们是一家建
筑企业， 职工的平均年龄只有
31岁， 由于平时工作比较忙，
没时间认识新朋友， 所以很多
职工都是单身。 不久前， 接到
石景山区总工会要开展相亲会
的通知后， 她赶紧把这个好消
息告诉了大家。 活动当天， 她
带着20多名单身职工来到现场
“觅姻缘”， 就在接受记者采访
时， 她还不住地往活动场地张
望： “哎哟， 小蕊跟那个穿紫
衣服的男孩坐在一起了！” 说
话的语气， 就像母亲得知女儿
恋爱了一般欣喜。

“职工期盼的就是工会要
做的。” 当天， 石景山区总工
会主席李桂珍特意来到活动现
场为单身职工们鼓劲儿 ， 尽
“娘家人” 的一份心。 她表示，
此前， 石景山区总工会、 石景
山游乐园已联合举办了三次青
年联谊会 ， 一次比一次规模
大。 今年， 同样地处京西的门
头沟区总工会也加盟进来， 进
一步扩大了活动的覆盖面， 仅
报名参加活动的职工就达到
400余人， 此外 ， 还有不少慕
名而来的单身职工及其家长。

门头沟区总工会副主席郭
燕告诉记者， 因为两区地理位
置很近， 不少家住门头沟区的
职工在石景山区上班， 这次与
石景山区总工会联手举办活
动 ， 也受到了单身职工的欢
迎， 当天共有160余名门头沟

区的单身职工来到现场。
为了提高成功率， 工会还

提前制作了 “信息墙”， 把单
身职工的信息制作成展板， 方
便前来参加活动的职工找到心
仪对象 。 在观看展板的人群
里， 除了年轻职工， 还有几张
年长一些的面孔， “我们是来
帮企业职工看看的！” 原来他
们正是此次活动的东道主———
石景山游乐园总经理吴海龙及
另外几位负责人 。 吴海龙表
示， 游乐园年轻职工不少， 借
着这次活动， 希望能帮职工解
决个人问题， 让他们今后能更
安心地投入到工作中。

整个联谊活动的高潮， 并
没有出现在充满欢笑与温馨的
互动游戏中。 此前， 主办方通
过网上征集， 寻找到一位愿意
在此次联谊现场向女友求婚的
男孩， 当他在摩天轮下， 手捧
鲜花向女友下跪的一瞬， 台下
的人都情不自禁地为小伙子的
勇气打动， 现场的气氛也由此
达到了高潮。

石景山区总工会相关负责
人表示， 由工会组织免费提供
服务， 牵头牵线搭桥， 人员信
息可靠的相亲活动， 已得到辖
区越来越多单身职工的认可，
今后， 他们会长期举办下去。

此外， 区总工会还准备组
织游园、 踏青、 郊游等形式的
活动， 对联谊活动中牵手成功
的职工进行跟踪服务， 为他们
加深了解和沟通创造有利条
件。

□本报记者 任洁/文 周世杰/摄
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青教赛开幕式环节设置新颖
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“我们这节课讲 ‘因形求
义’， 先来说说周公。 大家知道
他 叫 什 么 名 字 吗 ？ 鸡 蛋 （ 姬
旦）！” 北京高校第九届青年教师
教学基本功比赛上周五举办。 没
有冗长讲话， 没有繁复议程， 主
办方设计了往届青教赛获奖者为
本届选手上示范课的环节， 帮助
选手适应比赛环境， 学习获奖同
行的先进教学经验。 第一位上课
的孟琢老师风趣的开场白， 一下
子吸引住全场观众的注意力。

文科教师说课学起
企鹅模样

本届青教赛由市委教育工
委、 市教委、 市教育工会和教育
部全国高校教师网络培训中心联
合主办， 吸引了北京地区62所高
校的141名选手参加。 比赛分为
文史类和理工类两大组别， 设有
教案评比和课堂演示两个环节。
选手们将通过6天的角逐， 决出
理工类和文史类一、 二、 三等奖
及其他各奖项。

第八届青教赛文史类A组一
等奖获得者、 北师大文学院教师
孟琢上 《古代汉语》 示范课时 ，
着重讲述了 “形” 和 “义” 的统
一。 孟琢没有上来就大讲理论，
而是通过PPT形式， 播放不同字
的形义关系。 他先介绍了周公的
名字 “旦 ”， 说起 《说文解字 》

中 “旦” 的含义为 “明”， 表示
周公的父亲对孩子的美好期望；
随后用甲骨文、 金文、 小篆、 隶
书和楷书分别写出 “虎” 字的形
体 ， 形象地展现了 “虎 ” 字的
形义发展过程。

“有人说‘短’应该代表‘射’
字，‘射’字不能代表其含义，这是
一种误解，甲骨文的‘射’字是标
准的象形字。”孟琢又说起一种说
法，并用《礼记·投壶》篇和《说文
解字》 来解释这种说法的错误所
在。 在整节课中， 孟琢引用了多
部 经 典 著 作 ， 包 括 《诗 经 》 、
《礼记 》 、 《左传 》 、 《说文解
字》 等， 增强了内容的厚重感，
让观点更加有信服力。

“企鹅和企业有联系吗 ？”
孟琢说 《汉书》 写明这两者还真
有联系。 为了让观点更加通俗易
懂， 他甚至学起企鹅的模样， 挺
胸、 昂头、 端肩， 手放在身体两
侧， 引得台下一片笑声。

理科获奖者播放军
姿照片切入主题

另一位第八届青教赛获奖
者———北科大教师赵鲁涛上示范
课时， 介绍要讲的内容是 “概率
论与数理统计”， 台下一位听众
不禁低声评论， “这门课很难讲
啊。”

出人意料的是， 赵鲁涛用几

张不同的 “仪仗队军姿” 图片切
入教学主题。 “同学们看看， 我
军仪仗队站得整齐划一， 另外一
张图片却站得高低起伏。 如果说
我军平均身高185厘米， 身高为
X厘米 ， 设某位战士身高186厘
米， 偏差值为零， 为什么？” 他
以此引出 “方差” 的定义。

赵鲁涛用 “阅兵式” 讲述随
机变量的方差， 用 “班级成绩”
指出 “方差” 不是越小越好， 用
“股票收益” 举例介绍投资组合
的概念 ， 整节课没有枯燥的解
题， 台下即使是文科选手也在认
真听讲。

本届选手———北大医学院的
郑博虽然主攻医学， 但他对赵鲁
涛的教学方式非常感兴趣， “赵
老师的教学设计、 形体语言、 幻
灯片制作等 ， 都值得我好好琢
磨。 比如他上课的切入点， 让学
生很容易理解， 而且内容紧贴时
下热点， 说话也很有依据， 对我
的比赛和今后授课很有帮助。”

市教育工会表示， 经过20年
的实践与探索， 北京青教赛逐步
建立了体系完善、 行之有效的选
拔、 比赛、 奖励机制， 涌现出一
大批优秀青年人才， 其中相当一
部分已经成为各高校教学科研的
骨干力量。 对于获得青教赛第一
名的选手， 市教育工会将按照有
关程序， 择优向市总工会推荐，
授予其 “首都劳动奖章”。

获奖者为新选手上示范课 石景山工会联合游乐园开办交友联谊会

工会主席现场为
单身青年鼓劲儿
□本报记者 张晶 文/摄

大红门今年计划疏解3000商户


